

Rückblick Jahresversammlung Sek1

Am Samstagnachmittag, den 21.9.19, fanden sich an der Kantonschule hoch über Chur rund 30 Oberstufenlehrerinnen und -lehrer zur Jahresversammlung der Fraktion Sek1 ein. Neben den statuarischen Geschäften wurden die Anwesenden von Dr. Gian-Paolo Curcio (Rektor PHGR) persönlich und exklusiv über den konsekutiven Masterlehrgang Sek1 informiert (siehe unten).

Da keine offiziellen Anträge durch Mitglieder eingegangen waren, wurde dieses Traktandum als Gelegenheit zur Diskussion genutzt. Dabei durfte die Kommission Sek1 hören, welche Themen die Anwesenden momentan beschäftigen. Bei einem Input ging es um die Terminologie Sekundarstufe bzw. Realstufe und die Idee, die Schulstufen einheitlich zu benennen. In Art. 9 des Bündner Schulgesetzes wird jedoch festgehalten, dass...

...1 Die Sekundarstufe I drei Jahre dauert und sich in die Real- und in die Sekundarschule gliedert.

Da das Anliegen auf Gesetzesebene angegangen werden müsste, sieht die Kommission Sek1 momentan keinen Handlungsbedarf und verzichtet darauf, das Thema weiterzuverfolgen.

Mit Freude dürfen wir euch unser neues Kommissionsmitglied Marco Flütsch vorstellen. Wir freuen uns auf konstruktive Sitzungen mit ihm:

Marco stellt sich selbst vor:

Seit bereits 18 Jahren bin ich im Schulbusiness tätig. Angefangen habe ich auf der Primarschulstufe. Später absolvierte ich die Ausbildung zum Oberstufenlehrer. Nun unterrichte ich im 7. Jahr in Felsberg. Es freut mich, dass ich in die Kommission der Sek1 gewählt worden bin.



Konsekutiver Masterlehrgang Sek1 2020

«In Absprache mit dem Rektor der PHGR informiere ich Sie als Studiengangsleiter Sekundar I gerne über die jüngsten Entwicklungen. Nachdem die PHGR und die PHSG den geplanten Masterstudiengang Sek I für Primarlehrpersonen im vergangenen Frühling aufgrund zu geringer Teilnehmerzahl absagen musste, wurde die PHGR von der Regierung des Kantons Graubünden beauftragt, den Studiengang in Kooperation mit der PHSG mit Beginn September 2020 erneut auszuschreiben. Dieses Mal ohne eine Mindestzahl an Teilnehmenden.

Alle erforderlichen Daten und Unterlagen finden Sie auf unserer Website unter folgendem Link:
<https://phgr.ch/weiterbildung/zusatzausbildungen/masterstudiengaenge/masterstudiengang-stufenerweiterung-sek-i/>

Eine Informationsveranstaltung zum Studiengang findet am **Mittwoch, 6. November 2019 um 15.00 Uhr** im Hörsaal 2 der Pädagogischen Hochschule Graubünden in Chur statt.

Die Anmeldung ist ab **1. Oktober 2019 bis 31. Januar 2020** auf der Website der PHSG unter folgendem Link möglich:

<https://www.phsg.ch/de/master-sek-i-graubuenden>

Die Anmeldung ist dieses Jahr bereits früher möglich, so dass die Pensen an den Schulen rechtzeitig und gemeinsam geplant werden können.»

Thomas Willi Leiter Schulinterne Weiterbildungen

Mitteilungen aus dem EKUD

Die Bündner Regierung hat Frau Dr. Chantal Marti-Müller zur neuen Leiterin des kantonalen Amtes für Volksschule und Sport ernannt. Sie wird diese Funktion am 1. Mai 2020 übernehmen.

Weitere Infos: <https://bit.ly/2lFvyjF>



Berufswahl

<https://jugendprojekt-lift.ch/ueber-lift/film-de/>



AKTUELL ÜBER LIFT ERFAHRUNGEN PARTNER EVALUATION LIFTSCHULEN KONTAKTE



LIFT – Eine Chance für Jugendliche, Schulen und Wirtschaft

Hier geht's zu unserem aktuellen Film

<https://www.tecladies.ch>

swiss **TecLadies**
by satw

LP21

FAQs: www.gr.ch/DE/institutionen/verwaltung/ekud/avs/Volksschule/Lehrplan21_FAQ_de.pdf

Internet und Social Media

Der LEGR führt neben einer Internetseite auch eine Facebook Seite, welche ohne Mitgliedschaft funktioniert. Es werden Presseartikel rund um das Thema Bildung und Schule gepostet. Ein Besuch lohnt sich!

LEGR: <https://www.facebook.com/Lehrpersonen.GR/?ref=hl>
<https://www.legr.ch>

Weiterbildungsangebot



<http://www.phgr.ch/weiterbildung/weiterbildungskurse/>
<http://www.phgr.ch/weiterbildung/zusatzausbildungen/>
<http://www.phgr.ch/weiterbildung/lehrplan-21/>



<http://www.swch.ch/>



<https://www.cambridge-exams.ch/seminars/overview.php>

Daten

Jahresversammlung LEGR/SEK1 Samstag, 3. Oktober 2020

Für die Kommission

Andreas Spinas
Präsident Fraktion Sek 1